UCHAS OBRERAS

boletin informativo de comisiones obreras de cataluny

BARGELONA, 6 DE ENERO 1974

SIEMENS. - En la revisión de fin de año del convenio(que caduca el próximo otoño) los obreros de esta empresa del Baix LLobregat han conseguido un aumento sa larial de 40.000 pts. anuales, una de las reivindicacio nes por las cuales se realizaron asambleas y paros a lo largo del mes de diciembre.

SEAT. - La Dirección ofrece ya un aumento de, aproximada mente, unas 3.000 pts. al mes, unas 40.000 al año.

ACCIONES .- En "ELECTRÓNICA INDUSTRIAL, S.A." (Viladecans), "MATACÁS" (Sant Feliu de Llobregat)
e "INTER" (Barcelona) se han producido diversas acciones
durante toda la semana en exigencia de mejoras salariales. En la primera de ellas, además, los trabajadores
exigen la readmisión de catorce de sus compañeros despedidos.



TRIBUNALES. 9 de enero: para este día está previsto la vista en Magistratura del despido de dos trabajadores de"MEVOSA", Bayona y Puig, respectivamente. No obstante, hasta el momento, ya han sido readmitidos cinco de los despedidos en las últimas luchas.

31 de enero: se anuncia el juicio en el Tríbunal del Orden Público de los abogados laboralistas, Alberto Fina, Montserrat Avilés, Ascensión Solé y del trabajador Franciscos Puerto.

De "Verdugo de Málaga" a Presidente de Gobierno nombrado por Franco, pasando por la Dirección General de Seguridad, Carlos Arias es el más típico representante del carácter autoritario del Régimen que eleva a los mas altos cargos políticos a aquellos mas dotados para las funciones represivas a las que parece quererse limitar el nuevo Gobierno...

página económica

PRECIOS Y SALARIOS

La prensa legal se ve obligada a si lenciar la inutilidad de los decre
tos congeladores. Los precios han œ guido aum entando, y en enero la es calada de los precios proseguirá. So lo la repercusión que el fuerte aumento del precio del petroleo y de la gasolina tendrá sobre muchos productos, echará por tierra todas las previsiones.

Según la revista Acción Social Empresarial, en el presupuesto mínimo diario para alimentación, para un matrimonio con dos hijos es de 231,64 ptas. en Barcelona y de 213,45 ptas. en Madrid. El presupuesto anual familiar mínimo es de 162.698 ptas., lo que representa 445 ptas. diarias.

El Consejo Provincial de Trabajadores de Tarragona ha pedido que la me
visión del salario mínimo se adelan
te a Enero, debido al desfase existente entre precios y salarios.

SECTOR DEL AUTOMOVIL

Cuando en Europa comienzan a alarmarse, el director general de Industrias Siderometalurgicas y Navales explicaba hace unos días en Barcelo na, sobre "Perspectivas Industriales en 1980" que las medidas adoptadas supondrán dupli car la producción de automoviles en los proximos años.

Mientras, las exportaciones de auto moviles durante los nueve primeros meses de este año (6.594 millones de pesetas), aumentaron un 77% con respecto al mismo tiempo del año anterior portaciones de recambros (2.516 millones de pesetas) han aumentado tambien en un 49%. Es evidente que estas exportaciones sufrirán fuertes frenos en 1974, lo que agravará la crisis del sector.

INVERSIONES EXTRANJERAS

En su respuesta al pleno de las cortes, el ministro de comercio declaró que las inversiones extranjeras en España se elevaban a 101.000 millones en inversiones directas, y a 199.000 millones de pesetas en prestamos y créditos. Se calló los 29. 838 millones de inversiones en cartera y los 82.373 millones de inversiones en inmuebles. La omisión era sólo de 133.000 millones de pesetas ¿Estaría mal informado el ministro?

Lo cierto es que un estudio publica do por la Secretaría General Técnica del propio ministerio de comercíc ha publicado las cifras anteriores, cifras que hasta ahora eran completamente desconocidas, y que aún ahora parecen muy por debajo de la rea lidad.

Los países que más han invertido en España son Estados Unidos (un 40,3% del Total) y Suiza (un 20,7%), aunque las inversiones en este ultimo país son en gran parte procedentes de empresas multinacionales cuya se de principal es Estados Unidos. Así la dependencia de la economia española de la estadounidense se hace e vidente. Le siguen Alemania (11,4%) y Francia (5,9%) como principales países.

Por sectores, el 26,3% va a parar al quimico, el 16,3% a Siderurgia y Me talurgia, a Automoviles el 9,2%, a Inmobiliarias .Urbanézadoras y hote les el 8,4%, a Alimentación el 8%.

▲ LA GANADERIA EN GERONA

La Diputación de Gerona ha realizado un informe sobre la situación ga
nadera en la zona, anunciando que si
no se adoptan medidas, se verá redu
cida la ganaderia provincial en un
30 % o 40 %, especialmente en terne
ras y ovejas. Entre las principales
causas, so sitan los altos precios
de los piensos, y el estancamiento
del precio de la carne y de la leche

MONSTRUOSAS CONDENAS PARA LOS 10 DE CARABANCHEL

Hace varios días se han conocido las monstruosas condenas que finalmente ha dictado el Tribunal de Orden Público contra Camacho y sus compañeros. Casi sin la mas mínimavariación el Tribunal ha dado por buenas las peticiones fiscales que iban desde doce a veinte años.



En cualquier caso, el desarrollo del juicio (que duró tres días en el ambiente de tensión provocado por la muerte de Carrero) demostró una vez mas, y de manera absolu
tamente rotunda la arbitrariedad de
la justicia franquista: "nos hallamos ante una acusación sin base, ya que la calificación fiscal tan sólo se sostiene en hechos manifestados por la Policía. Hechos que, por otra par te no se han probado" declaró Ruiz
Giménez, abogado de Marcelino Camacho.

Por su parte, todos los acusados negaron su pertenencia a la Coordinadora General de CC.00. insistiendo por el contrario en su condición (en casi todos los casos) de representantes sindicales elegidos por sus compañeros.

En el transcurso del juicio, los abogados demostraron la falsedad de las acusaciones policiales y la débil argumentación del fiscal relativa, tanto a la mala conducta "social" como a la acusación de asocia ción ilícita de los encartados.

"Como trabajador que soy toda mi vi da me han movido los intereses de los trabajadores" declaró Camacho re sumiendo en pocas palabras las motivaciones de estos hombres en sus actividades y las razones por las que, en definitiva, el régimen los había llevado al banquillo y los condenaba ahora a las tan arbitrarias como monstruosas condenas.

Al conocerse el fallo del Tribu
nal se produjeron inmediatas tomas
de posición de organizaciones sindi
cales y políticas del mundo entero,
muchas de las cuales habían enviado
observadores al desarrollo del juicio. Entre ellas cabe destacar las
de la Federación Sindical Mundial,
el Comité Central de los Sindicatos



Soviéticos, de los Sindicatos Yugoeslavos, de Faulkner y otros dirigentes sindicales de los EE.UII., de Amnisty International, etc. Por su parte la Confederación Sindical Eu répea que se reunirá el próximo 14 de enero, en Ginebra, tiene previsto tratar sobre esta cuestión.

El cura Paco, condenado a 19 años de cárcel ha presentado ya un recurso ante el Tribunal Supremo que será seguido, sin duda, por el de todos sus compañeros.





mas acciones

LA JORNADA DEL DIA 20

- ◆"METODOS VIVIENTES". (artes graficas, del grupo Ariel-Seix). Asamblea y paro de 20 minutos comentando el proceso 1001 y la muerte de Carrero.
- ◆ "FECSA". En la central de la calle Gerona unos 30 trabajado* res efectuaron un paro de 1/2 hora.
- ◆ MADERA .- El martes 18 se celebró una asamblea de 50 cargos sindicales de las empresas del ramo en Hospitalet. Un cargo sindical que asistía en representación de las empresas de lona planteó todo lo relaciona do con el proceso 1001, siendo muy bien acogido por todos los presentes que al final del acto acudieron masivamente a felicitarle.
- ◆"SEGUROS". Las empresas que participaron en el paro fue*
 ron: "Zurich-Vita Hispania","Mutua
 General de Seguros", "Vizcaya","Cre
 dito y Gución" y "La Union y el Fen
 nix". En todas ellas se hicieron pa

ros de 1/2 hora aproximadamente y en la ultima se hizo también una con centración a la entrada de 1/2 hora aproximadamente.

- AUTORUSES .- El día 20 marcha lenta en las lineas 23, 14, 59, 26, 17. Unos 30 autobuses hacían el recorido con pintadas hechas por piquetes en la calle.
 En el convenio firmado recientemente se han conseguido unos 40000 ptas. de aumento anual.
- blea a primera hora con la participación de los turnos de la noche y el de la mañana, se acordó dos horas de paro en cada turno. Al llegar los trabajadores a los talle res se encontraron al jurado(que siem pre ha mantenado posiciones a vorables a los trabajadores) en sus puestos de trabajo. Esto creó gran confusión. El paro duró media hora en toda la fábrica y una hora en al gunas secciones.
- INDUSTRIAS METALIGAS CASTELLO".-E1
 día 18 paro de todos los trabajados res durante 20 minutos. Ya el 12 se había realizado un paro de una hora de todos los trabajadores incluidos los técnicos.

"MIRO Y TREPAT". - (Obras de la Verne da). El día 21 ante la continuidad del juicio 1001 se hizo una asamblea en la que se discutió del juicio y acabó con un IVI va Camachol. Se acordó y realizó un paro de l y 1/4 horas.

OMATARO

◆"CASSOL". - El día 19 de diciembre y

con motivo del paro en A

presto fueron despedidos varios tra
bajadores, entre los que se encuens

tra el dirigente obrero Luque. La reacción fué general: Huelga Total.

El vocal social y jurado de empresa Javier Sánchez ha sido expedientado Las recogidas de dinero se hacen ca da semana y para el acto de concilia ción en la GNS del trabajador Luque se prepara una importante movilización. La mayoria de los trabajadores de la plantilla han firmado un documento exigiendo la readmisión de los despedidos.

MAS INFORMACIONES DE LA JORNADA DEL DIA 12

TARRASA

- CONSTRUCCION .- Paro de cinco horas en "Dragados" (obra de San Miguel de Gonteras). Paro de cinco horas en dos obras de Ca,n Palet ("SALA AMAT"). Paro de to i da la jornada en las empresas "ADIS y "GRAU SALA". En la empresa "COLOM MINA SA" tras varios días de accios nes paro total en siete obras de la empresa. A media mañana, la totalidad de los trabajadores (unos 200) se concentran y trás celebrar asamblea deciden marchar agrupados hasta el Sindicato; allí se reunen de nuevo exigiendo una respuesta & sus reivindicaciones.
- METAL .- En la empresa"AEG" hubo paros que variaron de 10 minutos a una hora según las secciones participando la mayoría de los 1500 trabajadores que componen la plantilla En "Abad Ribera" asamblea de los 200 trabajadores.
- ▲ TEXTIL .- Asambleas en "VISCOLAN"
 y "CEPIS".

(SABADELL

en "Dragados". Hom
y media de paro en "CUPULA" (100 tm
bajadores). Paro también en "OBRASCON" (100 trabajadores). En una obm
de la empresa "COLOMINA" (unos 50
trabajadores) la guardia civil ocupo

los alrrededores para evitar que los obreros que se encontraban en paro desde hacía ya dos días se traslada ran a otras obras a formar piquetes

METAL .- Paro de media hora en la sección LAES de "Unidad Hemmetica". Paro de cinco horas en los dos turnos de "ARTES JAEGGER" (unos 600 trabajadores).

)BARGELONA

"EL NOTICIERO UNIVERSAL". - A las 10 de la mañana los trabajadores pararon durante un cuarto de hora hasta que consiguieron una declaración de la empresa sobre la situación del convenio colectivo denunciado hace tiempo por el jurado. La dirección afirmó que no había recibido ninguna comunicación de Sindicatos.

Por la tarde el jurado acudió a la CNS para comprobar las afirmaciones de la empresa que demostraron ser falsas. En Sindicatos les mostraron la comunicación enviada a la empres por la que se le comunicaba la denun cia del convenio. Al día siguiente, ante la intención de los trabajadores de celebrar una nueva asamblea en el interior del periodico, la di rección señaló que la consideraba i legal y que en consecuencia quedaba prohibida. Los trabajadores decidie ron entonces celebrarla en un bar cercano donde se trasladaron todos incluidos los periodistas que en es tos momentos se encontraban en la redacción. (Agencia API).

ASTURIAS, MANARRA - SIGUEN LAS ACCIONES

ASTURIAS. - Tras dos meses de huelga general en la cuenca minera, los trabajadores se reincom poraron al trabajo el día 21 de diciembre. Sin embargo, poco más tarde concretamente el dos de enero, los mineros asturianos han vuelto a la acción. Así, los picadores del pozo "Candín" fueron a la huelga dicho día, habiéndose extendido esta acción el día siguiente.

NAVARRA. - Prosiguen las acciones en diversas empresas, tan to por motivaciones reivindicativas como en solidaridad con los represa liados. En "AUTHI" los 1.700 obreros de la factoría fueron al paro en so lidaridad con cuatro compañeros des pedidos recientemente. A continuación la Dirección suspendió de empleo y sueldo a unos 350 trabajadores.

Otras empresas en acción son:
"IBERICA DEL FRIO" (112 trabajadores) y "PAPELERA NAVARRA" (360),
así como "LAMINACIONES DE LESAGA"
cuya huelga se acerca ya a su segundo mes.

MATARO. -

CONSTRUCCION. - Recientemente se ha celebrado una asamblea de cargos sindicales de este ramo. En ella, æ acordó por unanimidad un paro general, si la patronal no pagaba los atrasos del convenio firmados el verano pasado. Después de varios "tira y afloja" la patronal se ha comprometido a pagarlos en dos plazos en la primera y segunda semana de enero.

ha hecho cargo, definitivamente, del pago del I.R.T.P.

